

« Louange à Dieu,  
Que la prière et la paix soient sur le Prophète, Sa famille et Ses  
compagnons,

Mesdames et messieurs,

Il est pour Nous un motif de fierté de Nous adresser à la famille de la résistance et de l'armée de libération, chère à Notre Majesté, en ce jour mémorable de l'histoire de la Nation marocaine, en l'occurrence la glorieuse fête de l'indépendance, et à travers la Fondation Mohamed Zerktouni pour la culture et les recherches, tant son nom symbolise les valeurs de patriotisme sincère, de fidélité au Trône et de sacrifice pour la liberté et la dignité.

L'occasion de la commémoration du quarante sixième anniversaire de l'indépendance du Maroc et de la glorieuse fête de l'indépendance nous interpelle pour entretenir la mémoire nationale riche en hauts faits de militantisme et de résistance des Marocains pour le recouvrement de la liberté et de l'indépendance, sous la conduite du héros de la libération, Notre grand père vénéré, Feu Sa Majesté le Roi Mohammed V, que Dieu ait son âme, et son compagnon de lutte Notre père vénéré, Feu Sa Majesté le Roi Hassan II, Que Dieu bénisse son âme. Cette bataille a été marquée par la mobilisation de l'ensemble du peuple marocain autour du Trône, symbole de sa souveraineté et de sa dignité. Les Hommes de la résistance et de l'armée de libération ayant engagé la bataille du Jihad et du militantisme, ont illustré l'esprit de fierté du Maroc et sa volonté inébranlable d'obtenir le retour du Roi Mohammed V à son Trône, porteur de la bonne nouvelle annonciatrice de l'ère de la liberté et de l'indépendance.

Cette histoire nationale riche en sacrifices doit rester vivace dans notre mémoire nationale, rayonnante par ses valeurs et ses idéaux, lumineuse par les sacrifices et l'abnégation des fils de la Nation, autant de valeurs que les générations présentes parmi nos fils doivent considérer comme un patrimoine intarissable, car le Maroc de l'après indépendance demeurera reconnaissant à ses héros pour toutes les réalisations accomplies après le recouvrement de sa liberté, tant il est vrai que cette élite de nobles Moujahidine marocains a enclenché le mouvement du Maroc nouveau vers la construction et l'édification, comptant sur les potentialités de ses fils et de sa jeunesse, sous la conduite de Notre vénéré père, Sa Majesté le Roi Hassan II, que Dieu l'ait en sa sainte miséricorde, qui a engagé le Maroc de l'après indépendance dans une marche continue pour le parachèvement de l'unité territoriale, la démocratisation de la vie nationale et la mise en place des institutions participant de l'édification de l'Etat moderne dans le cadre de la monarchie constitutionnelle, démocratique et sociale.

C'est ainsi que le Maroc est passé, au cours de la seconde moitié du siècle écoulé de la bataille du petit Jihad à celle du grand Jihad comme l'avait dit, dans ses propos célèbres, Notre vénéré grand père Mohammed V, lors de la proclamation de l'indépendance, anticipant alors, par sa profonde perspicacité, l'œuvre qui attendait le Maroc après l'indépendance en matière d'édification et de construction qui requéraient une mobilisation globale, des sacrifices considérables et une persévérance

dans la préservation des choix pertinents pour la réalisation des aspirations du peuple marocain tendant à donner un contenu concret à l'indépendance dans le cadre de l'Etat de droit, garant de la liberté et du pluralisme.

Si le Trône du Maroc est demeuré le fervent défenseur de la souveraineté nationale, luttant constamment pour la liberté et la dignité des Marocains, durant la période antérieure à l'indépendance, tout comme il est demeuré engagé dans le combat pour l'édification de l'Etat du Maroc moderne après l'indépendance, le successeur des deux souverains combattants, Mohammed V, le libérateur, et Hassan II le bâtisseur, a été investi de la responsabilité de poursuivre la marche patriotique visant à réaliser un nouveau bond dans l'histoire du Maroc contemporain, en l'occurrence la conduite d'un Jihad économique et social pour assurer la continuité du processus de développement, de démocratie et d'unification, la consécration du parachèvement de l'intégrité territoriale et la réalisation d'un projet sociétal basé sur l'enracinement de la pratique démocratique et la consolidation des libertés publiques et des droits de l'Homme, dans le cadre de la primauté de l'Etat de droit et de l'idéal de solidarité sociale.

Partant de cette conception globale de la marche du Jihad national engagé par les Marocains, sous la conduite du Trône durant trois générations, l'oeuvre de la résistance s'impose comme un patrimoine commun à tous les Marocains car ils y ont tous contribué, chacun par son apport, que ce soit dans la bataille de la libération, dans celle de l'édification et de la construction ou encore dans la bataille du développement et du parachèvement de l'édifice de l'Etat de droit.

Mesdames et messieurs,

Notre célébration de l'anniversaire du recouvrement de la liberté et de l'indépendance n'est pas seulement une occasion pour rendre hommage aux hommes de la résistance et aux héros de la libération, mais devra constituer une des manifestations de la reconnaissance des jeunes générations envers l'apport et les sacrifices de la génération de la résistance au service de l'indépendance afin que les générations à venir puissent jouir de la dignité et de l'émancipation et s'imprégner du même esprit patriotique sincère. En effet, les nations qui se prévalent de grandes épopées et dont l'histoire est riche en faits de résistance, de tenacité et de défis sont celles-là mêmes qui honorent les symboles de cette résistance et entretiennent dans la mémoire de leurs fils le souvenir de leurs réalisations, de par leur contribution efficiente dans la consécration de l'identité nationale, de leur continuité historique et de la préservation de leurs valeurs sacrées.

Nous avons fait part des marques de sollicitude et d'intérêt éminents envers la famille de la résistance et de l'armée de libération, tant par Notre bienveillance à l'endroit de ses symboles qu'à travers Nos Hautes orientations royales au Haut Commissaire aux anciens résistants et anciens membres de l'armée de libération, en vue d'oeuvrer à la dynamisation des structures de cette instance et à sa qualification pour qu'elle assume au mieux sa responsabilité et ce, par l'adoption d'une approche nouvelle répondant à Nos vœux de façon à lui conférer

considération et estime et en l'exhortant à contribuer de manière significative à la marche du Jihad économique et social que Nous conduisons aujourd'hui.

En rendant hommage aux Hommes de la résistance, Nous considérons qu'aussi grand soit-il, cet hommage ne saurait leur rendre la juste mesure, car leur apport est si précieux qu'il va au delà de tous les hommages tant ils n'ont cherché dans leur Jihad et leurs sacrifices qu'à obtenir la bénédiction de Dieu, à témoigner fidélité au Trône et à assurer la grandeur de la Patrie et la dignité de la Nation. Dès lors, quelle récompense peut-elle être digne de cet apport?

Mesdames et messieurs,

La Fondation Zerktouni à laquelle Nous rendons aujourd'hui hommage, de par la fidélité aux valeurs sacrées qu'elle symbolise, est appelée à poursuivre sa noble mission, en collaboration avec les autres institutions spécialisées, pour la protection du patrimoine de la résistance et des résistants valeureux, l'encouragement de la compilation de leur histoire, l'imprégnation des générations montantes des valeurs pour lesquelles se sont sacrifiés les artisans de l'indépendance et le maintien dans la mémoire nationale du souvenir de ces hauts faits, par le biais des moyens d'information et d'expression artistique, afin de garder vivace dans les esprits Notre histoire nationale, facteur les incitant à l'abnégation et au don de soi, au service de l'unité du Maroc, de sa souveraineté, de sa gloire et de sa dignité.

Nous réaffirmons dans cette optique que les valeurs qui ont servi de socle pour la résistance marocaine, lui ont insufflé l'esprit de sacrifice et d'abnégation et mobilisé les masses populaires autour de leur idéal, se matérialisent dans l'unité nationale, la cohésion autour du Trône et l'attachement aux valeurs sacrées marocaines, autant de constantes qui ont marqué le cheminement de l'histoire du Maroc depuis l'avènement de l'Etat marocain jusqu'à nos jours. C'est autour de ces valeurs que nous devons resserrer nos rangs et poursuivre notre marche pour accomplir davantage de réalisations.

Nous implorons Dieu Tout Puissant d'élever les martyrs et les héros de la résistance au rang des vertueux et des saints parmi ses serviteurs, à leur tête le héros de la libération, Notre vénéré grand père, le Roi Mohammed V, que Dieu ait son âme, et Notre vénéré père, Sa Majesté le Roi Hassan II, que Dieu bénisse son âme, et l'ensemble des martyrs de l'unité territoriale. Puisse Dieu les rétribuer amplement comme ils ont honoré leur engagement envers Dieu, la Patrie et le Roi.» Il est parmi les croyants des hommes qui ont été sincères dans leur engagement envers Allah. Certains d'entre eux sont décédés et d'autres attendent encore, et ils n'ont varié aucunement (dans leur engagement)» (Coran).

Que la paix et la miséricorde de Dieu soient sur vous. »  
MAP